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山东先达农化股份有限公司 

关于 2019 年度业绩及分红说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

山东先达农化股份有限公司（以下简称“公司”）于 2020 年 5 月 15 日下午

15:00-16:00在上海证券交易所“上证 e互动”网络平台的“上证 e 访谈”栏目

召开了公司 2019 年度业绩及分红说明会。关于本次业绩及分红说明会的召开事

项，公司已于 2020年 5月 12日在《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》《证

券日报》及上海证券交易所网站上披露了《关于召开 2019 年度业绩及分红说明

会的公告》（公告编号：2020-019）。现将有关事项公告如下：  

一、本次说明会召开情况 

2020 年 5月 15 日，公司总经理门亮先生，董事会秘书、财务总监江广同先

生参加了本次说明会，并对投资者提出的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1、投资者提问： 葫芦岛二期、三期开工进度如何，预计何时可以完工投产？

投产后对公司的业绩贡献如何？ 

回复：您好，公司葫芦岛生产基地二期正处于建设阶段，三期尚未开工，届

时请关注公司相关公告，谢谢！ 

2、投资者提问：葫芦岛工厂复工进度如何，预计何时可以复工。谢谢！  

回复： 您好，葫芦岛工厂事故后续相关工作正在积极推进，具体复工时间

请关注公司公告，谢谢！ 

3、投资者提问：公司在引入战略投资者方面有什么计划和动作么？ 



回复： 您好，目前公司工作重点放在葫芦岛工厂项目建设，早日实现经济

效益，战略投资者方面暂未考虑，谢谢！ 

4、投资者提问：请问公司现在出口有困难吗？疫情国外疫情对出囗影响有

多大？谢谢！  

回复：您好，公司目前出口业务方面正常，未受到疫情影响，谢谢！ 

 5、投资者提问：烯草酮价格今年下跌较大是什么原因？公司还陆续扩大产

能会造成过剩吗？ 

回复： 您好，烯草酮产品价格本年下降幅度较大，主要受市场竞争及供需

关系影响；烯草酮作为公司主打产品之一，扩大产能旨在扩大产品规模优势，增

强市场竞争力，提高市场份额，谢谢！ 

6、投资者提问：公司科研投入每年增长，新产品有什么，市场推广情况如

何？ 

回复：您好，新产品有喹草酮、吡唑喹草酯等专利化合物，产品都处于登记

阶段。谢谢！ 

7、投资者提问： 生产事故的损失评估有多少？什么时候计入报表？ 

回复：您好，生产事故损失评估正在进行中，受损资产都已投保，谢谢！ 

8、投资者提问：先达股份(603086)公司销售是否受疫情影响，影响多大？

葫芦岛事故调查怎么样了，什么时候能组织投产，另事故处理进行的怎么样，公

司怎么后来没有事故说明公告，盼回复。 

回复：您好，目前销售未受疫情影响；葫芦岛事故尚处于调查阶段，相关投

产及事故处理情况请关注公司后续相关公告。谢谢！ 

9、投资者提问：事故的原因是什么？以后生产活动中能保证不会再次发生

吗？  

回复：您好，事故原因为作业人员操作错误；公司将加强安全管理工作，防

范安全事故再次发生，谢谢！  



10、投资者提问： 请问疫情和葫芦岛工厂事故对公司今年业绩影响有多大？ 

回复：您好，公司目前未受到疫情影响；葫芦岛工厂处于试生产阶段，尚未

贡献利润。谢谢！ 

11、投资者提问：喹草酮是作用高粱的除草剂吧，有无与茅台集团的高粱基

地合作？ 

回复：您好，喹草酮处于登记阶段，尚未与茅台集团的高粱基地合作，谢谢！  

12、投资者提问：请问辽宁先达的产能需要几年可以释放出来？预计收入和

业绩是大约是多少？  

回复：您好，辽宁先达尚处于试生产和分期建设阶段，我们协调各方面资源，

尽快达产。相关业绩受市场、生产情况影响，具有不确定性。谢谢！  

13、投资者提问：请问公司对近期稀草酮降价有何看法及应对。  

回复：您好，烯草酮价格受供需关系和市场竞争情况影响，属于市场正常波

动。谢谢！  

14、投资者提问：股价下跌幅度很大了，公司对维护股东信心有何措施和考

虑呢？  

回复：您好，公司将做好公司经营工作，以更好业绩回报广大投资者。谢谢！  

15、投资者提问：公司股票今年下跌幅度很大（股东亏损大），除了疫情和

葫芦岛工厂事故原因外，还跟公司信息披露太少和不及时有关，以后能有改进

吗？  

回复：您好，二级市场股票价格波动属于正常现象，公司将做好经营管理工

作，以更好的业绩回报广大投资者，请持续关注公司发展，谢谢!  

16、投资者提问：公司继续扩大烯草酮产能，不会继续使烯草酮价格继续下

跌么？公司如何应对呢？ 

回复：您好，烯草酮作为公司主打产品，扩大产能旨在扩大产品规模优势，

增强市场竞争力，提高市场份额，谢谢！ 



17、投资者提问：事故已经过去3个月了怎么还处在调查阶段？这速度看，

上半年生产恢复不来了？ 

回复：您好，公司尚未受到事故调查报告，请持续公司后续相关公告，谢谢！  

18、投资者提问：去年中报基金持有较多，年报基本割肉走人了，公司有考

虑怎么把公司推荐给基金及机构投资者吗？ 

 回复：您好，公司将继续主营业务发展，不断提升公司业绩，有信心以更

好的业绩吸引广大投资者。谢谢!  

19、投资者提问：今年公司产品是否出口退税率增加？美国市场今年订单如

何？印度是否有市场？  

回复：您好，公司制剂产品退税率增至9%，原药产品保持9%；美国订单正常，

印度有市场，谢谢！  

20、投资者提问：王老板作为辽宁农药协会会长对于公司业务开展有何贡

献？  

回复：您好，王董事长当选辽宁农药协会会长，是会员单位对公司和个人的

认可，提升公司在行业内影响力，谢谢！  

21、投资者提问：请问截止到5月10日，公司的股东人数是多少？  

回复：您好，根据相关规定，股东户数需在定期报告中进行披露，其他时点

的股东人数不需要进行强制披露。为确保所有投资者能平等获悉，公司选择在定

期报告中披露股东人数，请参阅定期报告。谢谢！  

22、投资者提问： 公司完全可以在巴西设分公司，推广农药产品，低价回

购农户大豆进口。 

回复：您好，感谢您给的建议，谢谢！  

23、投资者提问：谢谢门总的回复！真心希望公司有更大更好的发展！ 

回复：您好，谢谢您的关注，请持续关注公司发展，谢谢！ 

特此公告。 



山东先达农化股份有限公司董事会 

2020年5月16日 


